

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

VIAJE DE S. M. EL REY.

La «Gaceta» publica los siguientes telegramas sobre el viaje de S. M.:

Algeciras 22, 11'15 mañana.—Al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros y ministros de Gobernacion y Guerra el comandante general de Ceuta:

A la una de la tarde ha hecho la entrada S. M. en esta plaza, en medio de un inmenso pueblo que le ha aclamado calurosamente, habiéndose dirigido á la Catedral, donde se cantó el «Te-Deum», pasando luego á visitar la capilla de Nuestra Señora de Africa.

En seguida salió al campo, recorriendo el Serrallo y los reductos de Isabel II y Francisco de Asís. Regresó á la plaza y recibió en esta casa-palacio á la embajada marroquí, así como á la legacion de España en Tánger y á todas las autoridades civiles y militares, obispo y clero.

Después de aceptar el refresco que se le ofreció, pasó á visitar los cuarteles, embarcándose á las siete á bordo de la fragata «Vitoria», con direccion á Cádiz, manifestando quedar sumamente satisfecho del pueblo y guarnicion.

Cádiz 22 marzo, 12'10 tarde.—Al Excmo. señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

La escuadra real salió de Ceuta á las seis y cuarto de la mañana de hoy. El tiempo regular.

Cádiz 22 marzo, una tarde.—Al Excmo. señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

Recibo telegrama de Tarifa en este momento, participando que la escuadra real ha cruzado por frente de dicho punto á las doce de la mañana.

Cádiz 22 marzo, 1'40 tarde.—Al Excmo. señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

La escuadra real fondeará en Puntales, según los deseos manifestados por S. M.

Cádiz 22 marzo, 5 tarde.—Al Excmo. señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

En este momento se ha presentado á la vista del puerto la escuadra real.

Cádiz 22 marzo, 7 noche.—Al Excmo. señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

En este momento entra en bahía y fondeará en Puntales la escuadra real.

Ademas encontramos tambien el siguiente en la «Correspondencia de España»:

«Esta tarde, á la hora de cerrar nuestra edicion, recibimos el siguiente telegrama de nuestro «servicio particular»:

Cádiz 23 (11'50 mañana, recibido en Madrid á las 2'50 tarde).—S. M. el rey ha desembarcado á las 11'40.

Ha sido recibido por las autoridades y numeroso público, que lo victorea.

Va á la Catedral.

Esta noche asistirá al banquete con que le obsequia la escuadra inglesa.»

La «Gaceta» publica los siguientes telegramas sobre el viaje del rey:

Cádiz 22, 11'22 noche.—S. M. desembarcará mañana entre once y doce de la mañana. Por la noche asistirá á un banquete que le ha ofrecido el almirante inglés.

Cádiz 23, 11'40 mañana.—En este momento

desembarca S. M. y se dirige á la catedral, donde se cantará un solemne «Te-Deum.» Después habrá recepcion oficial.

S. M. ha recibido una entusiasta ovacion en el momento del desembarque, y ahora, que se dirige al templo, resuenan sin cesar vítores y aclamaciones.

Cádiz 23, 12'15 tarde.—S. M. el Rey verificó su entrada, que fué brillantísima. La embarcacion en que vino al puerto iba convoyada por otras de las escuadras inglesas y española, las faluas del puerto, las lanchas del club de regatas, los vapores pequeños de la casa Lopez y otros varios. Fondeó en Puntales; espectáculo grandioso, animacion inmensa, vivas prolongados.

Cádiz 23, 1'12 tarde.—En este momento concluye la recepcion oficial. Su Majestad se dirige á los establecimientos de beneficencia.

Cádiz 23, 2'50 tarde.—S. M. el Rey comerá hoy en el buque inglés «Minotauro.» Mañana almorzará en el vapor-correo «Alfonso XII», de la compañía Lopez, y marchará después á la Carraca.

Cádiz 23, 5'35 tarde.—Al Excmo. señor ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

«Después del «Te-Deum,» S. M. se ha dirigido á la Casa Aduana, recibiendo en el salón de la Diputacion á todas las corporaciones de la provincia, corporaciones de la provincia, cuerpo consular, cabildo, Audiencia y demás funcionarios públicos, cuerpos de la guarnicion, una comision del partido constitucional y varias personas notables.

Concluida la recepcion, S. M. ha visitado los establecimientos de beneficencia. El entusiasmo con que S. M. ha sido recibido en todas partes es indescriptible. Un numeroso gentio, que no cesaba de vitorearle, impedia el paso del carruaje, cubriéndole de flores, coronas, versos y palomas. En este momento se traslada S. M. á bordo de la escuadra inglesa para asistir al banquete que, en su honor, le ha ofrecido el almirante de aquella.

S. M. dormirá á bordo de la fragata «Vitoria.»

Madrid 23 de marzo de 1877.

La alarma de los constitucionales ante las noticias de que una fraccion del partido democrático iba á reconocer la legalidad vigente por medio de actos explícitos y terminantes, no es fundada.

El artículo que publicó «El Imparcial» con el título de «El Secreto á voces,» ha sido mal interpretado por los órganos del partido constitucional, suponiendo que era un memorial de los radicales pidiendo el poder, y se habrán convencido de ello al ver con qué cuidado tan esquisito procura hoy el periódico de la calle de Matute no hacer ninguna declaracion monárquica ni dinástica.

La verdad es que el partido radical está imposibilitado de tomar determinacion alguna como partido, porque no hay inteligencia ni acuerdo entre sus gefes mas importantes.

Desde que algunos de ellos perdieron la esperanza de atraerse al duque de la Torre á sus filas y hacerle entrar en la proyectada fusion con los posibilistas, andan desorientados sin saber á qué carta quedarse, como vulgarmente se dice, y no seria extraño que, los mas impacientes por figurar, se prestaran á hacer alguna declaracion favorable á las instituciones.

Esto no supondria, sin embargo, que todo el par-

tido radical seguia el indicado camino, pues á ello se opone, no solo la actitud conocida de algunos gefes del antiguo radicalismo, sino tambien la falta de fundada esperanza de llegar al poder.

Esta tarde no se ha reunido la junta directiva de los moderados históricos, como indicaban esta mañana algunos periódicos, pero si la encargada de dirigir la circular á los comités de provincia, para que designen las personas que han de representarles en la junta general de dicho partido.

La circular, aprobada hoy, saldrá probablemente mañana para su destino.

El rey llegó anoche á Cádiz, donde permanecerá dos ó tres dias, y donde se encuentra tambien ya el señor Cánovas del Castillo.

En los círculos políticos se desmiente la noticia de que los señores Becerra, Martos y Echegaray van á hacer declaraciones favorables á la legalidad, con la esperanza de figurar en las actuales Córtes.

Es cosa resuelta que las elecciones de senadores precedan al nombramiento de los senadores vitalicios.

Tambien lo es, que una vez terminadas las elecciones de senadores, se realice un gran arreglo de gobernadores civiles, siendo muchos los trasladados de unas provincias á otras. Cuantas noticias se den sobre este asunto son prematuras, pues el citado arreglo lo determinará en su dia el presidente del Consejo de ministros.

El decir los periódicos que no saben cuándo saldrá de Madrid el duque de Sexto, responde á la noticia, cuyo fundamento ignoro, de que ha recibido un telegrama diciéndole que espere á S. M. en Madrid.—P.

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:
 Fomento.—Real decreto creando, bajo la denominacion de comisaría régia, un centro encargado de representar á España en la Esposicion universal de París.

Otros nombrando presidente de la comision régia al rey don Francisco de Asís, vice-presidente á don Martin Belda, y vocales al marqués de Molins y demás señores que se esperan.

Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando varios registradores de la propiedad.

—A la llegada de S. M. estará en Madrid el nuncio de Su Santidad en esta córte, monseñor Catani.

—Hoy á las cuatro se reúne la junta directiva de los moderados históricos en casa del señor Moyano.

—Aun no ha sido citado el señor ministro de Gracia y Justicia por la comision de códigos para la discusion de los proyectos de que nos hemos ocupado, sin duda por no tener aquella comision terminados sus trabajos. Puede, sin embargo, tenerse por seguro que dichos proyectos serán presentados á las Córtes por el señor Calderon Collantes, en las primeras sesiones.

—Dice «La Correspondencia»:

«Los artículos publicados estos dias por «El Imparcial» y la actitud tomada por alguno de los hombres mas importantes del partido radical, han dado lugar á que se formen cálculos sobre si dicho partido tiende á colocarse dentro de la legalidad, para desde ella hacer la propaganda y procurar el triunfo de sus principios.

Tambien se discute sobre si esta nueva actitud,

caso de ser cierta, agradaría ú ofendería á los amigos del gobierno. Lo que hemos oido decir á los mas importantes de estos últimos, es, sin embargo, claro y terminante; los amigos del gobierno verian con tanto mas gusto dentro de la legalidad á ciertos hombres políticos cuanto fuera mayor la distancia que los separara en principios, porque antes de todo tienden á la consolidacion de la monarquía, de la dinastía y del orden.»

—Esta noche se reunen los amigos del señor Becerra en la casa de este hombre político.

—Los candidatos á senadores electivos que presenta el partido constitucional, y cuya eleccion parece segura, son los Sres. Monteverde, Moreno Benitez, Rodriguez Arias, Abascal, Maluquer, Montejo, Robledo y Muro.

—Segun dice un periódico ministerial, entre constitucionales y radicales existe, por recíprocas prevenciones, un reto eterno.

—Alguno periódicos anuncian proyectos relativos á los próximos presupuestos. Cuanto se diga en este punto es prematuro, porque antes de ser del dominio de la publicidad, habrá de formularlos el ministro del ramo y discutirlos el Consejo de ministros. Creemos que, hoy por hoy, nada puede decirse ni asegurarse sin esponerse á error.

—Leemos en «La Correspondencia:»

«El suelto que sigue es de «La Política,» pero pudiera no resultar cierto todo lo que escribe el colega diciendo:

«Han fracasado definitivamente los trabajos para la fusion de los elementos centralistas y constitucionales. La comision encargada al señor Groizard no ha dado los resultados que se esperaban, y unos y otros quedarán tan distantes entre sí como antes de comenzar los referidos trabajos de fusion.

Ya se ve cómo estábamos en lo cierto al presumir que esos trabajos no conducirían á nada.»

—Para la comisaría régia que ha de representar á España en la Esposicion de París han sido nombrados: presidente, S. M. el rey don Francisco de Asis; vicepresidente, el marqués de Cabra, y vocales, los señores marqués de Molins, duque de Osuna, duque de Rivas, marqués de Perales, don Francisco de Paula Candau, don Leopoldo Augusto de Cueto, don Miguel de los Santos Bañuelos, don José Emilio Santos, don Joaquin de la Gándara, don Carlos Sedano, don Manuel Antonio de Lasheras, don Eduardo Asquerino, don Juan del Peral, don Antonio Gisbert, don Luis de la Cuadra, y don Angel Vallejo Miranda.

Desempeñará el cargo de comisario delegado don José Emilio de Santos, y el de secretario general don Angel Vallejo Miranda.

—El día 1.º de abril próximo se constituirán los ayuntamientos de las provincias de Alava y Vizcaya.

—Por la Diputacion de Guipúzcoa se ha dirigido una circular á los ayuntamientos de aquella provincia manifestándoles que no se alarmen, pues que desde luego les promete la redencion de todos los quintos, proponiéndose arreglar las demás cuestiones la comision con el gobierno.

—Dice el «Diario de Barcelona» que el 21 terminó el consejo de guerra que desde hace tres dias venia celebrándose en la capitania general, para fallar la causa instruida contra el general Nouvilas con motivo del descalabro de Castellfullit. El colega ha oido decir que el consejo por unanimidad ha acordado aperebir al general Nouvilas.

—Entre los cazadores que saldrán mañana de Madrid para reunirse en Andújar con el duque de la Torre, figuran el baron de Córtes como cronista de la expedicion y el dibujante señor Perea.

—Para la próxima primavera son esperados en

Granada la princesa Ratazzi y el señor Castelar, quienes se hospedarán en uno de los hoteles de la Alhambra.

Madrid 24 de marzo.

El centro telegráfico español ha comunicado hoy á los periódicos un telégrama en el cual se dice que ha llegado á Roma el encargo de notificar al Papa el casamiento de S. M. el Rey D. Alfonso.

Ni por el crédito que merece dicha agencia telegráfica, ni por el asunto á que la noticia se refiere, creo que sea cierta.

Háblase mucho estos dias de dicho asunto, con lo cual relacionan los noticieros el que el mayordomo mayor de palacio no vaya á acompañar al Rey durante su permanencia en Sevilla, y espere aquí su venida.

Dícese que no es extraño á los proyectos del casamiento de S. M., el viaje á Cádiz de los representantes de Inglaterra y Alemania, porque los gobiernos de ámbas potencias han hecho algunas observaciones al de España acerca de él.

Los noticieros que no se paran en barras aseguran que el duque de Montpensier y el presidente del Consejo de ministros han conferenciado en Sevilla sobre el casamiento proyectado, y añaden que resultado de esta conferencia es el propósito que anuncian ya los periódicos de Sevilla, de que el duque de Montpensier y su familia vayan á pasar una temporada al extranjero tan pronto como pasen las fiestas de Semana Santa.

Todos estos indicios son bastantes para escitar la curiosidad del público; pero yo no les doy la fuerza y valor que tienen á los ojos de algunos hombres políticos.

Creo que el viaje de S. M. el Rey ha tenido en primer lugar por objeto fortalecer su salud con los aires de mar, y que en este concepto lo habian recomendado los médicos de Cámara. Creo tambien que no han sido extraños al viaje los proyectos de matrimonio, pero no para su realizacion inmediata.

No creo que los gobiernos de Alemania é Inglaterra hayan enviado nota alguna sobre estos asuntos, porque para ello hubiera sido preciso que el gobierno español notificase oficialmente el enlace á aquellos gobiernos.

Además, los matrimonios de los reyes tienen hoy mucha ménos importancia política que en otras épocas, porque los gobiernos constitucionales y parlamentarios no permiten en la marcha política de los pueblos las influencias personales que tanto valen en el régimen absoluto.

Cualquiera que sea el giro de la política, bien se sabe en Inglaterra y Alemania que España no habia de estar supeditada á la nacion francesa porque don Alfonso de Borbon contrajese matrimonio con la augusta hija de un príncipe de la casa de Orleans; de igual manera que no impidió realizara el gobierno alemán su política agresiva contra Dinamarca, el hecho de que el príncipe heredero de la corona de Alemania estuviera casado con una hija de la reina de Inglaterra, y el heredero del rey de Dinamarca.

La princesa de Asturias saldrá probablemente para Sevilla el domingo por la noche.

—Los ministros de Estado y Marina acompañarán á S. M. el Rey hasta su regreso á Madrid.

—La junta directiva de los moderados históricos, reunida ayer tarde en casa del señor Moyano, aprobó las bases de la circular que dirigirá á los comités de las provincias, para que nombren los representantes que han de asistir á la reunion general del partido, fijada, segun ya hemos dicho, para el domingo anterior al dia en que se abran las Córtes.

Tambien se dió cuenta del permiso que ha concedido la autoridad gubernativa para celebrar dicha reunion.

—Dice «La Correspondencia:»

«Algunos periódicos se equivocan; no se reunió ayer la junta directiva del partido moderado histórico, sino la comision organizadora de la junta general.»

—A la reunion que tuvo lugar anoche en casa del señor marqués de la Vega de Armijo asistieron unos veinte centralistas. Faltaron los señores Alonso Martinez, Candau y conde de la Patilla; el primero por encontrarse enfermo y los dos últimos ausentes de Madrid.

—No sabemos con qué fundamento dice anoche el «Cronista:»

«Se indica para presidente de la tertulia radical, á don Nicolás María Rivero.»

—Anoche, como viérnes, y segun costumbre reciente, se reunieron en casa del señor Becerra, varios de sus amigos y de los señores Martos y Montero Rios. Entre los asistentes se contaron los señores Echegaray, Márto (D. E.) Moncasi, Asquerino (D. Eusebio), Chinchilla, Ponte, Ortega y Girones, Llano y Persi, Bona, Morales Diaz, Villabrille, Pereira, Fernandez Cuevas y otros muchos que no siguen los derroteros del señor Ruiz Zorrilla. Se tomó café, se habló de diversos asuntos y se trató algo, aunque poco, de política, la reunion esta noche se celebrará en casa del señor Márto.

El nuncio de Su Santidad salió ayer de San Sebastian en el tren-correo y llegará hoy á esta córte.

—El embajador de España en Roma, señor Cárdenas, ha conferenciado en París con el ministro de Negocios extranjeros acerca de los asuntos de Roma.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Roma 23.—La salud de Su Santidad es excelente, si bien tiene que hacerse conducir en silla de manos por la parálisis que hace tiempo viene sufriendo de las piernas.

París 23.—El general Ignatieff sale esta noche para Viena.

Venecia 23.—Habiendo sido nombrado ministro de la Guerra del Montenegro el Sr. Plamenatz, ha partido hoy de esta para su país.

Viena 23.—El general Ignatieff permanecerá muy poco tiempo en esta capital, dirigiéndose á San Petersburgo.

Constantinopla 23.—En una de sus primeras sesiones, el Parlamento turco se ocupará de la cuestion del Montenegro. El representante de Inglaterra gestiona activamente un acuerdo entre la Puerta y dicho principado.

Berlin 23.—El gran Duque Nicolás de Rusia llegó ayer á esta capital con objeto de felicitar al emperador Guillermo con motivo de su cumpleaños.

París 23.—Continúan las dificultades para llegar á un acuerdo entre Turquía y el Montenegro. Turquía insiste en rechazar las peticiones de los montenegrinos relativas al ensanche de sus fronteras.

Roma 23.—Son completamente falsas las noticias propaladas por algunos periódicos alemanes, anunciando que el Papa está enfermo desde el día 20.

Londres 24.—Cámara de los Comunes.—El ministro Northcote, contestando á un diputado que ha apoyado una proposicion hostil á Turquía, ha dicho que el gobierno inglés no tiene la intencion de abandonar la causa de los cristianos de Oriente. «El gobierno, ha añadido, quiere mantener la paz europea

ya defender el honor y los intereses de Inglaterra.» Ha asegurado despues que el mejor medio que se podia escoger para arreglar la cuestion oriental, es mejorar la administracion de Turquía. Y ha terminado declarando que si la Puerta se niega á ensanchar las representaciones del gobierno inglés, esta le abandonara, dejando á su responsabilidad cuanto pueda ocurrir.

(«Epoca.»)

Londres 22.—Aunque no muy firmes, existen probabilidades de que se llegue á un acuerdo que dé por resultado la paz de Oriente. La situacion, pues, no es tan desesperada como se pretende hacer creer.

París 22.—Indicase que Turquía trata de dar un manifiesto pacífico dirigido á las potencias de Europa, pidiéndolas que reconozcan de buen grado sus esfuerzos sinceros en pró de las reformas contenidas en los 26 proyectos de ley enumerados en el discurso de apertura del Parlamento.

Viena 22.—Dícese que como la opinion está interesada en la guerra, el czar no obstante sus deseos no podrá contrarrestarla, de la misma manera que la ruptura de las hostilidades supone tambien la continuacion de Gortschakoff en su puesto de primer canciller.

Londres 22.—Lord Derby ha dicho en la Cámara de los Pares:

«Deseamos para Turquía una administracion mejor, pero importa todavía mas el mantenimiento de la paz europea.»

El ministro ha censurado á lord Dudley por haber hablado de una manera que podria irritar al pueblo ruso contra la política que honra á Rusia y que ésta parece dispuesta á aceptar.

Lord Derby ha añadido:

«El lenguaje de lord Dudley podria impedir la solucion que deseamos todos.»

París 22.—El general Ignatieff ha llegado á esta córte.

Londres 22.—En la Cámara de los pares lord Derby ha dicho: «El texto del protocolo y las condiciones bajo las cuales podria firmarse su reforma, serán siempre sometidos al exámen del gobierno inglés.»

En la Cámara de los Comunes Bourke ha declarado que se ha exagerado mucho la gravedad de los disturbios que han estallado cerca de la Andrinópolis.

Viena 22.—El armisticio entre Turquía y el Montenegro se ha prolongado hasta el 13 de abril.

Roma 22.—Vuelve á decirse que el Papa se halla enfermo aunque no de gravedad. Ha fallecido el cardenal Nardi.

Madrid 24 de marzo.

El presidente del Consejo de ministros ha llegado á Cádiz.

La princesa de Asturias marchará mañana á Sevilla acompañada del ministro de Fomento.

Ha quedado ya arreglada la cuestion de Joló.

Ayer fondeó en el puerto de Cádiz el vapor-correo «Gijon» procedente de la Habana.

El «Centro telegráfico español» ha recibido los siguientes despachos:

«Viena 22.—El príncipe de Gortschakoff ha comunicado inmediatamente al czar el despacho del conde Schouwaloff sobre la peticion de Inglaterra para que se fije en el protocolo cuando el ejército ruso se pondrá en pié de paz.

Se dá mucha importancia á la insistente actitud en este punto del gabinete inglés.

París 22.—La peticion del conde Schouwaloff á su gobierno en nombre del de Inglaterra para que en el protocolo conste la época determinada en que

Rusia procederá al desarme, obedeciendo á las graves noticias que la diplomacia inglesa tiene de la situacion de la Bosnia.

Constantinopla 22.—El embajador turco en Londres tiene órden de Edhem-pachá de pedir formalmente por mediacion de lord Derby la desaprobacion oficial de los excesos que se cometen en la Bosnia.

San Petersburgo 22.—Todos los valores han obtenido hoy en Bolsa un alza muy considerable.

Constantinopla 22.—La Constitucion se discutirá esta semana.

Londres 23.—En vista de que Inglaterra no acepta el protocolo sin que Rusia se comprometa á ordenar el desarme inmediato, se activan las negociaciones á fin de llegar á un acuerdo.

Mañana saldrán para Malta y Grecia los príncipes de Gales, debiendo durar su viaje por el Mediterráneo unas seis semanas.

Berlin 23.—Ayer ha llegado á esta ciudad la emperatriz de Rusia y mañana lo efectuará el gran duque Constantino.

San Petersburgo 23.—El gobierno ruso repite que no procederá á la desmovilizacion de su ejército sin que ántes lo haga Turquía.»

(«Provincias.»)

Crónica Local.

Destinados están estos dias al culto, al recogimiento y á la caridad. El que dá al pobre no especula, hace sí una limosna que le será retribuida por el que recompensa todas las buenas acciones.

En nuestros templos, señoras pertenecientes á todas las clases de la sociedad, movidas por un sentimiento religioso y humanitario, reciben los donativos de las personas caritativas, que aprovechan esta ocasion, cumpliendo un deber religioso y social, satisfaciendo un noble impulso de sus corazones que les atraerá las bendiciones del cielo y de la humanidad.

A pesar de lo crítico de las circunstancias y de las repetidas ocasiones que se han presentado de ejercer la caridad, Mahon con sus donativos para los desválidos, dará, como en los años anteriores, una marcada prueba de sus sentimientos humanitarios.

Creemos hacer un bien á los conductores de coches y carruajes recordándoles el artículo 42 de las ordenanzas municipales vigentes, ya que la Alcaldía, por olvido quizás, ha dejado de publicar el correspondiente bando. Dice así el referido artículo:

«Desde el Jueves Santo, celebrados los Divinos Oficios, hasta el sábado inmediato despues de tocar á gloria, no podrán andar por las calles coches ni otro carruaje alguno, escepto en el caso de tener que salir de la ciudad, y para lo cual será necesario permiso de la Autoridad local, bajo la multa de 10 rs. vellon.»

Es de esperar de la Alcaldía no autorizará ninguna licencia para vaciar letrinas la noche del Juéves y Viérnes Santo. Esta observacion se nos ruega hagamos, motivo de algunos permisos que si mal no recordamos se dieron la noche del Juéves Santo del año pasado y de los cuales se ocupó este periódico.

A las cuatro de esta madrugada ha fondeado en este puerto el vapor-correo Mahonés conduciendo la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Miguel Portella.—D. Pedro Biosca.—1 individuo de tropa.

A las diez de esta mañana ha tenido lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad la eleccion de compromisarios quedando elegidos don Antonio Vanrell y Vanrell, don José Vidal y Ruby, don Damian Moysi y Albertí y don Juan Puigserver y Amorós, los cuales deben estar en Palma el dia 5 de Abril próximo con los demás de la isla, para la eleccion de Senadores que ha de tener lugar en las oficinas de la Diputacion provincial.

La «Correspondencia de España» publica la lista de los individuos que formarán parte del alto Cuerpo Colegislador, cuyos nombres, dice, son los mas exactos y que cuentan el triunfo mas probable despues de conocer la opinion de los amigos del Gobierno, designando para las Baleares los señores Palau y Coll, general Laserna y don Ramiro Peña.

Creemos no acierta el colega.

A las cinco de la tarde de mañana saldrá para Palma el vapor-correo Mahonés.

En la tarde de ayer, paseándose por la carretera de S. Clemente en el coche de su propiedad, la Sra. Baronesa de Benimuslem y su señora madre, rompióse uno de los tirantes del vehículo, que junto con los dos caballos, fueron á dar en la zanja y contra una pared que libró á todos de una muerte segura, por ser el cercado contiguo á la espresada pared mucho mas bajo que el nivel de la carretera.

No se lamentó desgracia mas que el consiguiente susto.

Nuestro compañero D. Teodoro Llorente, director de Las Provincias, ha escrito estensas correspondencias durante la estancia de S. M. en esta ciudad, las que reproduciremos para que nuestros lectores vean el juicio que ha formado de los mahoneses el citado escritor.

Las 128 pesetas para la viuda y huérfano de Villa-Cárlos fueron recogidas en Mahon con permiso del Alcalde señor Baron de las Arenas quien fué el primero que depositó su óbolo, y no con el permiso del Alcalde de Villa-Cárlos como equivocadamente dijimos al dar cuenta de ello en nuestro número del lunes.

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado en Madrid el dia 22 del actual, han salido premiados con 300 pesetas cada uno los billetes espendidos en esta ciudad números 25.415 y 25.420. El sorteo siguiente es extraordinario y los billetes se hallan ya á la venta en las espendedurías.

En el vapor-correo «Mahonés» deben ser embarcadas mañana para Palma 16 cabezas ganado vacuno y 52 de lanar.

El viérnes fondeó en Cádiz el vapor correo Gijon procedente de la Habana.

Hasta ayer se halló detenido en el puerto de Palma á causa del mal tiempo el vapor-correo de Alicante Jaime I, efectuando su salida despues de la llegada al referido puerto del correo de Valencia.

Esta mañana se ha perdido una libranza del Giro Mútuo de 60 rs. vn. Se suplica á quien la haya encontrado la entregue en esta redaccion é imprenta donde se le dará una gratificacion.

Dice «El Isleño» del 24.

En la sesion que celebró anteayer la Diputacion Provincial, se acordaron las ternas que deben elevarse al Gobierno para el nombramiento de la Comision permanente: en la de Vice-presidente fueron incluidos D. Manuel Mayol, Sr. Marqués de la Bastida y D. Antonio Valent; y en la de abogados don Gerónimo Rosselló, D. Juan Ribas y D. Felipe Curtoys.

Parece que por una real orden se confiere á las Diputaciones las facultades de las Comisiones permanentes en el interin el Gobierno nombra los individuos que han de componer las Comisiones.

A las noticias que nos comunica «El Isleño,» podemos añadir que don Marcos Saura y Carreras es el único menorquin incluido en las ternas propuestas por la Diputacion provincial para vocales de la Comision permanente.

* *

Segun nos anuncia el telégrafo, el lunes se abrirá una paga á las clases pasivas y clero de Madrid.

¿Y á las Baleares cuándo les tocará su turno?

Hora es ya que se piense en ellas y se procure aliviarlas de la situacion ya por demas triste en que se hallan. Pues si en Madrid y otras provincias se ha procurado y procura tenerlas al corriente ¿por qué las de esta isla se las ha de tener tan abandonadas adeudándoles nueve mensualidades y la corriente?

* *

Ya que de clases pasivas hablamos de molde viene el siguiente suelto del «Anunciador Balear.»

«Al Sr. Gefe económico de las Baleares.—Dígnese V. S. pasar la vista por el siguiente párrafo de una carta que hemos recibido de nuestro amigo y paisano D. Gerónimo Rius, Gobernador civil de la provincia de Lérida.

«Ya se ha conseguido en esta provincia nivelar las clases pasivas con las activas del ejército; de modo que, como recientemente se han dictado varias disposiciones para que se atiende á las obligaciones del ministerio de la guerra con preferencia á otras, están los retirados de esta provincia de doble enhorabuena, pues saben que han de cobrar sus sueldos cuando lo hagan los activos y que lo harán con preferencia á otras clases.

«Ojalá pudiéramos decir lo mismo de los retirados que residen en las Baleares, y lo propio de todos los demás de España.»

El Sr. Rius pertenece á la benemérita clase pasiva y por amor á ella se ha desvelado para conseguir tan satisfactorio resultado. V. S. es activo, es decir, pertenece á los privilegiados del presupuesto, diferencia notable que ha dado lugar, si no á todas, á gran parte de las amarguras que están sufriendo las clases pasivas de esta provincia.»

* *

En Palma nose ha alterado como en esta isla la costumbre de celebrar la procesion del Jueves Santo la noche de dicho dia, pues vemos un anuncio haciendo público que mañana saldrá en solemne procesion la efigie del Divino Redentor recorriendo las calles que se citan.

* *

A continuacion publicamos los actos religiosos que tendrán lugar estos dos dias en las parroquias de esta ciudad:

SANTA MARIA.

Jueves Santo. A las diez misa mayor cantándose con armonium y doble cuarteto la de don Benito Andreu Presbítero; ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Reverendo Padre don Juan Ricart. Por la tarde Maytines solemnes y Lamentaciones de costumbre.

Viernes Santo. A las seis de la mañana sermón de Pasion por el referido Padre Ricart. A las nueve y media oficio y canto solemne de la Pasion de N. S. Jesucristo, adoracion de la Vera Cruz bellísima composicion á cuarteto del señor Andreu. Por la tarde Maytines y Lamentaciones solemnes. Por la noche á las siete el Stabat Mater y luego tendrá lugar la procesion del Santo Sepulcro y entierro de N. D. S.

CARMEN.

Jueves Santo. Misa mayor á las nueve y media. Por la tarde Maytines solemnes. A las siete y media de la noche Miserere á voces y luego sermón que dirá don Antonio Orfila, Párroco de esta parroquia.

Viernes Santo. A las nueve, oficio, cantándose la Pasion. A las doce en punto se dará principio á las siete palabras que nuestro adorable Redentor pronunció estando en la cruz las tres horas de su agonía, ocupando el púlpito Don Pablo Alegret, Pbro., y en los intermedios se ejecutará con toda orquesta la composicion de Haydn.

SAN FRANCISCO DE ASIS.

Jueves Santo. A las nueve y media misa solemne. Por la tarde solemnes Maytines. A las ocho de la noche sermón á cargo del Dr. Hernandez, Párroco de dicha iglesia, cantándose despues tiernos motetes.

Viernes Santo. A las nueve oficio y Pasion. Por la tarde Maytines y despues tendrá lugar la procesion del entierro que recorrerá varias calles de esta ciudad y despues plática de la Soledad de María.

En la Concepcion y Concepcionistas tendrán lugar los ejercicios de costumbre.

Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el dia fuera de casa no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada mas fácil que combatir esas dolencias, donde quiera que uno se halle, gracias á las «Cápsulas de Alquitran de Guyot,» las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicacion. Para prevenir las numerosas imitaciones, exíjase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea á causa de su desestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de gelatina y formar con él «cápsulas» redondas de tamaño de una píldora ordinaria. Estas «cápsulas» se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura gelatinosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservacion de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan todo su pureza y eficacia durante años enteros.

Las «cápsulas de Alquitran de Guyot» ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.**Santo de hoy.**

San Sixto III papa.

CULTOS.

Coartx de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio, en las Concepcionistas.

Santo de mañana.

Juév. Santo: san Quintin mártir y s. Eustasio abad.

Movimiento del Puerto.**Comandancia de Marina.**

Entrados el 28.

De Palma en 1 d. vapor-correo «Mahonés,» c. don Juan

Thomás, con 17 trips., 3 pas., varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 28.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor-correo «Mahonés,» c. D. Juan Thomás, con 17 trips.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—5:20 t.

Mahon 27.—9:25 n.

El lunes se dará una paga á las clases pasivas y clero de Madrid.

Continúan los temporales.

Interior, 11:22.

Bonos, 57:25.

Anuncios.

En virtud de providencia dictada por el Sr. D. Antonio M. de Pineda Juez de primera instancia del Distrito de las Afueras de la presente Ciudad en méritos del expediente para la exaccion de costas en que fué condenado D. Francisco Tudury y de la Torre por razon de la causa criminal que se le siguió en este Juzgado sobre injurias á la autoridad, se sacan á pública subasta los bienes siguientes.

Una casa señalada de número seis en la calle de San Luis Gonzaga de la Ciudad de Mahon que consta de planta baja y principal midiendo una superficie de setenta y dos metros cuadrados lindante á la derecha é izquierda con casas de D. Francisco Ponsetí y Gomila y al dorso con tierras pertenecientes á D. Juan Hernandez y Vila, justipreciada en dos mil pesetas.

Otra casa señalada con el número veinte y dos en la calle de Santa Cecilia de dicha Ciudad de Mahon que consta de planta baja y mide ochenta y dos metros cuadrados lindante á la derecha con otra de Martín Figuerola, á la izquierda con otra de Miguel Sintés y al dorso con huerto de Gabriel Fontcuberta, valorada en mil pesetas.

Un edificio para iglesia y escuelas, sito en la referida calle de San Luis Gonzaga que consta de planta baja y principal y mide una superficie de trescientos catorce metros cuadrados, lindante por la derecha con casa de D. Francisco Ponsetí y Gomila, izquierda con otra de los herederos de D. Miguel Tudury y Portella y al dorso con huerto de la casa número setenta y tres de la calle de Gracia, valorada en treinta mil pesetas.

Para la celebracion de su remate se ha señalado el dia diez y seis del próximo Abril á las once de su mañana en la Audiencia del Juzgado con intervencion del subastador público D. Damian Taullet; advirtiéndose que para tomar parte en el remate se abrá de depositar en la mesa del Juzgado la cantidad de mil pesetas, y que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de la tasacion.—Barcelona diez y nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y siete.—V.º B.º Pineda.—Vicente Jayme. Hay un sello.

Para vender.

Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de los Frailes núm. 6, propia de D.ª Teresa Mercadal y Piris.

Para su ajuste, verse con D. Francisco Femenias y Vinent, apoderado de dicha señora, Arraval número 76.